

El Luchador

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XXII Num. 7831 ALICANTE Jueves 3 de Mayo de 1934

Redacción Administración y Talleres, Sagasta, 56

Apartado de Correos. 171 Teléfono n. 1621

Clima de Alicante

Temperatura de hoy	
Máxima a la sombra	15.4
Mínima durante la noche	9.8
Humedad relativa	37
Cantidad de lluvia	7.4

(FRANQUEO CONCERTADO)

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes. . . 2 pta
Provincias, trimestre . . . 7,50

Precio del ejemplar 10 céntimos

Cuartillas del MAESTRO

El remolino de la crisis

Por ROBERTO CASTROVIDO

La ventolera ciega, ahoga, no deja pararse a mirar ni lo inmediatamente pasado, aquello de lo que en realidad no nos separan más que unos días y que parece muy remoto, a siglos de distancia; no permite meditar, comentar, comparar ni reflexionar. En sus remolinos nos zarandea y aturde el vendaval. Giramos en rueda como espectros o a modo de niñas que juegan al corro, subimos, caemos nos enfangamos, rodamos por el suelo y otra vez a girar. ¿Adónde vamos? ¿Adónde el viento nos lleve, como barca a la vela, sin gobierno ni piloto. Libres un momento no más del empuje del viento, al socaire de un tenderete de periódicos, parémonos a recordar, a considerar lo presente, a deleznar el porvenir.

No dudo ni he dudado nunca de la buena intención de Leroux y de su firme republicanismo. Quería domesticar a los animales salvajes de lo groseramente materialistas, llamados neutros o sin sexo y a los hombres que llamó Costa la oligarquía y el caciquismo; pretendía animar a los con viva expresión panistas; pugnaba por atraer al campo republicano, fértil y soleado, a los merodeadores por todos los campillos, a los andapartados, a los pescadores a río revuelto, a los sin ideal ni convicciones. Y el cazador ha sido cazado, el domesticador selvático, el misionero convertido, el civilizador puesto en trance de embrutecimiento. Era sumamente azulesada la empresa de Leroux. Se necesitaba de un genio prodigioso en las artes de la seducción. Había de ser, además, artista portentoso en la habilidad de guardar el equilibrio y alguna vez había de caer. Ha caído ahora, y en riesgo ha estado de estrellar también a la República que llevaba a los hombres cuando pasaba sobre un abismo andando por encima de un alambre.

Leroux tenía que contentar a muchos para obtener los sufragios necesarios en las Cortes. Había de templan muchas gaitas para concertar una melodía. Lo raro no es que haya desafiado, que haya descontentado, que haya caído; la rareza está en haberse sostenido unos cuatro meses en el Gobierno.

Dió pompa al traslado de Blasco Ibáñez desde el puerto de Valencia al Cementerio civil; mas luego, por una debilidad mal disfrazada de tolerancia, se permitió a la odiosa Acción Popular, quintaesencia del jesuitismo, del vaticinismo, del clericalismo, odiados por el autor de «La catedral» y «El intruso», que entrara a Blasco Ibáñez, y con él al laicismo republicano, en el hueco del pantón que dejó libre Felipe II, resultado por los congresados en la Lonja de El Escorial.

Leroux y los que fueron jóvenes bárbaros no han cambiado, pero son absorbidos, manoseados, escamoteados por los neorradicales que aposentan en El Escorial a la Acción Popular y aplauden en las Cortes a monseñor Gil Robles y en el teatro al humano impaciente, alcalde de la cursilería poética-oratoria, al divino Penán.

Y, obligado a conceder, dió una insoportable jubilación (para el agraciado con el viático liviana carga, pesada para la Hacienda) a los que se invistió sofisticadamente de funcionarios de Estado, y otorgó amplia amnistía, con escandalosas chorreras, a los sublevados el 10 de agosto, a sus simpatizantes y apologistas.

Como en barbecho ha firmado la Comisión concesiones. La ligereza, de no ser ignorancia, de los radicales de la Comisión no tiene encarecimiento. Ha otorgado a los que se invistió sofisticadamente de funcionarios de Estado, y otorgó amplia amnistía, con escandalosas chorreras, a los sublevados el 10 de agosto, a sus simpatizantes y apologistas.

El discurso del presidente de la República es una crítica acerba de la ley de Amnistía, una defensa ardiente de la Constitución, de los Tribunales de Justicia y de la República y una censura tan severa como merecida del abandono que de sus deberes más elementales hizo el Gobierno, que ni siquiera aconsejó a la Comisión. El discurso del presidente de la República es digno de su republicanismo, de su ciencia y de su vir-

tud. Es un discurso persuasivo y completamente inútil, porque en él demuestra el señor Alcalá Zamora lo antijurídico, lo antirrepublicano, lo deleznable, lo ligero, atolondradamente discutido de un proyecto que ha firmado y que al promulgarlo y al publicarlo la «Gaceta» es ley orlada con el consabido «sepan cuantos».

Y hay sobre la inutilidad de los decretos-bragueros, labor de una ortopedia muy deficiente, la inutilidad del discurso presidencial para todo lo que signifique reforma de la ley de Amnistía.

Para convencer al señor Alcalá Zamora de que retirara sus treinta y tantas cuartillas fueron de noche a su casa los señores Alba y Martínez de Velasco. No lo consiguieron, y el turno en contra que no se pudo pronunciar en las Cortes se ha publicado en los periódicos, todavía no se sabe a punto fijo por cuál iniciativa. Y como si esa publicidad fuese la hora de amnistiar también a la locura, se le ha abierto las puertas del manicomio y anda suelta por los pasillos de las Cortes, Redacciones de periódicos y tertulias de políticos.

Se pide la dimisión del presidente de la República, se amenaza con golpes de Estado, se habla seriamente de la inminencia de la guerra civil; varones que pidieron se eligiera presidente de la República antes de terminar el debate sobre la Constitución despotrican de lo lindo, se diagnostica una pugna entre poderes, se recuerda a Cronwell, se invoca a Lenin, se cantan los gozos de San Ignacio. ¡Sin atadero!

Mejor que volver a encerrar a la locura en un manicomio es darle seso y pedir que suene en la República la hora de todos.

Roberto CASTROVIDO

Comentario

El necesario portafolio de la provincia de Alicante

Está para vencer el plazo de admisión de fotografías para el concurso organizado por la comisión de Turismo del Ayuntamiento de Valencia, con la cooperación de la Sociedad valenciana de Fomento del Turismo y del Círculo de Bellas artes. En este concurso se han de premiar fotografías turísticas del País valenciano.

Pero para Valencia los límites del País son elásticos y adaptables a sus conveniencias de cada caso. Cuando se trata de ponderar las bellezas de Guadalet, de Altea, de Javea, las elogia hablando de paisajes del País valenciano. Cuando han de destacar el mérito de un artista—pintor, cantante, músico—nacido en Alicante o en cualquiera localidad de la provincia, dicen del artista valenciano.

Cuando Valencia ha menester de alguna gestión favorable a su economía, a sus industrias, a sus actividades comerciales, convoca a los representantes de la provincias valencianas... Cuando Alicante, necesita defender sus intereses amenazados por la intervención de un diputado de Valencia que ataca desconsideradamente la realización de un proyecto que para Alicante es cuestión de vida o muerte, Valencia retira hasta su término municipal los límites del País valenciano, y... Cada palo que aguante su vela.

Ahora mismo al pedir en este concurso fotografías turísticas del País valenciano, dice: «Aspectos urbanos típicos de la ciudad de Valencia», «Aspectos urbanos modernos de la ciudad de Valencia», Paisajes de la huerta o de los marjales», «Fotografía o composición fotográfica que más expresivamente comprenda la gestión de Valencia para el turismo».

Así pues, correspondiendo, tendremos que hablar nosotros del País alicantino. Y habremos de repetir otra vez nuestras demandas a la Diputación y al Ayuntamiento de que se preocupen de formar el portafolio de la provincia, buscando las fotografías de los lugares destacados que hay en poder de los fotógrafos artistas de algunas localidades, y enviando fotografías que recorran la provincia en itinerario lógico y meditado para captar todas aquellas bellezas que deban formar el álbum de fotografías de la provincia alicantina que puedan tener interés turístico.

Consideramos que este es un gasto reproductivo, necesario, provechoso, que debe hacerse sin regateo, para no hacer un álbum raquítico de

EL LUCHADOR en la provincia

Esta indispensable y necesaria cordialidad entre la capital y los pueblos

De siempre, hemos luchado por establecer entre la capital y las localidades de la provincia, la estrecha relación necesaria, para que se condensara esta necesaria cordialidad entre todos los habitantes de la provincia alicantina. En ninguna como en la nuestra es difícil la empresa. Estamos, faltos de lógicas comunicaciones con los pueblos. Los diarios alicantinos no pueden llegar a poblaciones distantes solo 50 kilómetros, hasta después de dos fechas; los diarios valencianos pueden leerse e nia mayoría de los pueblos alicantinos el mismo día de su publicación, en cambio los de Alicante, de la tarde, no llegan a manos del lector de Villajoyosa, por ejemplo, sino por la noche del día siguiente.

A Elche, a Novelda, a Elda, a Jijona, solo realizando un esfuerzo, se consigue que el mismo día se lea un diario de la capital; a Alcoy, parecía imposible...

Ningunos pueblos tan lejanos de la capital como los de Alicante. Quizá de esta lejanía son culpables en

gran parte los dirigentes de la política que hasta ahora no se cuidaron de evitar este alejamiento.

Con esfuerzo, ahincadamente, con tesón que nadie puede nivelar, hemos ido laborando hasta conseguir que nuestro periódico llegara a la provincia, llevando la vibración ciudadana de la capital que a todos que, a todos considera como hermanos, todos estima con afecto sincero. Y un día hemos conseguido ya para algunas localidades cercanas, que EL LUCHADOR se venda a diario, poco momentos después de publicado. Así queremos seguirlo consiguiendo para los demás, y hoy podemos decir que para Alcoy también lo tenemos logrado.

Desde hoy, unos periodistas alcoyanos agrupados por el entusiasmo y la competencia de Candela, buen periodista y entusiasta alcoyano, forman allí nuestra redacción para recoger la vibración de la población alcoyana, de este pueblo, uno de los orgullos alicantinos, intensamente re-

publicano, laborioso e inteligente, que siempre mantuvo su personalidad inconfundible y admirable.

EL LUCHADOR dará a diario un completo noticiario alcoyano que nos enviarán nuestros compañeros de allí y el mismo día—aun a costa de un esfuerzo que gustosamente soportamos—se leerá nuestro periódico en la importantísima ciudad alicantina que, justo es decirlo, está falta del diario republicano que recoja sus ansias y sus latidos para darles estado de opinión.

Queremos consignar aquí, ya lo grado en principio nuestro afán, esta intención nuestra de que el periódico llegue a la provincia, tanto para llevar la voz de la capital, como para recoger lo que en los pueblos puede haber de interesante.

Queremos ligar fraternalmente a nuestro afecto a estas localidades que se sienten alicantinas, intensamente alicantinas, a pesar de la distancia en que siempre vivieron de la capital, que las estima y las considera.

Firmas de EL LUCHADOR

DEL PENSAR Y DEL VIVIR

La literatura enferma

Por ANTONIO ZOZAYA

Los literatos están tristes. ¿Qué les ocurre a los literatos? ¡Ah! lo que les sucede es algo muy grave y angustioso: ganan poco dinero. Tal es la afirmación de la cual no respondo; porque hace ya bastante tiempo que doblé la penosa cumbre de la vida y puedo recordar los tiempos, harto calamitosos para las letras, en que los escritores de mayor fama tenían que mendigar destinos, cuando no pordiosear limosnas. ¿Se ha olvidado que don José Zorrilla tuvo que vender, en una fría tristoria por lo mezquina, la propiedad de Don Juan Tenorio, la obra teatral que ha procurado mayores ganancias a los empresarios? ¡Nadie recuerda los tiempos en que literatos que no eran empleados públicos, tenían que resignarse a ser explotados por los editores, como los más célebres novelistas del siglo diecinueve, o limpiar las ruedas de los carros por una copa de aguardiente, como el pobre Pelatón del Castillo, autor de «El que nace para octavo»? Estoy bien seguro de que jamás ingresó en las escarceles de los emborrachados y cuartillas cantidad alguna a la que satisficieran hoy a los autores los editores más mequinos, ni dinero comparable al que paga trimestralmente la Nueva Sociedad General de Autores de España. Por otra parte: no deben de ser tan esquivas las letras para quienes con amor las cultivan, cuando el número de escritores que con ellas se sustentan, alcanza cifras insospechadas y no igualadas nunca en las épocas de mayor florecimiento literario.

No hemos protestado de tal disposición que nos perjudica, a pesar de que la industria está autorizada y reglamentada según una disposición aparecida en la «Gaceta», y hemos querido realizar gestiones que no parecieran oficiales en demanda de que se nos autorizara de nuevo el ejercicio de la industria legal.

Somos obreros parados que ante el pavoroso problema de la vida, de tener que alimentar a nuestras familias, hemos adoptado este medio lícito de ganarnos la vida. Con ello además de atender a los nuestros, prestamos nuestra cooperación a varias industrias nacionales. Podríamos exhibir las facturas de las fábricas que nos surten de caramelos, las de los artifices que construyen los aparatos, etc., para demostrar que damos trabajo a varias actividades con nuestro pobre medio de vida.

Si algún industrial de nuestro gremio, poco aprensivo, delinque, si convierte su inocente negocio en delito que las leyes castigan, no nos oponemos a que se le retire el permiso de empuñar gallardamente una azada o un palustre o de bajar a una mina, para picar en ella las rocas y transportar cestos de mineral.

¿Y por qué es tan deplorable la situación de los literatos? ¿Por qué causa en sus búcaros se desmayan las flores y a su lado enmudece el hada madrina? No será porque las gentes no leen, puesto que hay cien veces más imprentas que hubo en tiempos de Ortega y Frias y de Pérez Escribich; menos será porque no se leen sino periódicos. En el hermoso catálogo general de los libros editados en los últimos treinta años, cuyos dos primeros tomos han publicado las Cámaras generales del Libro, no se ve sino libros de la letra G y el número de orden de los libros que vieron la luz pasa ya del veinte mil. ¿Cómo hay tanto inocente que publica libros (seguramente más de cien mil) sabiendo que no van a venderse

LA REDACCION DE ALCOY

Noticiario

Los fabricantes de harinas señores Hijos de Gregorio Coloma, Hijos de Jacinto Ferré y varios señores representantes de fabricantes de fuera de Alcoy, habían subido el precio de la harina corriente en 4 pesetas los 100 kilos y 1 la dorada, al panadero Francisco Llacer, único que sigue vendiendo el pan sin aumento de precio.

La Alcaldía al denunciarle el señor Llacer el propósito de los indicados

de otras emociones, palpaba violentamente cuando Edmundo Dantés era arrojado al mar desde el castillo de If, o cuando el caballo de Roberto, el viejo soldado, manso y blanco corcél sobre cuyo lomo viajaban las niñas inocentes, era muerto por el león del domador asalarado por el jesuita Rodin. Hoy declaro que no halló espacio para leer novelas cuando de consulto libros científicos, periódicos y revistas de mi pobre especialidad filosófica jurídica. Pasan demasiadas cosas en el mundo para perder horas compadeciendo a Manfredo y Eloisa, a negros que tienen el alma blanca y a blancos animales que andan en dos pies y aseguran que son personas. Ya no hay novelas de siete tomos como «Luís el ángel de redención», de Fernández y González o «Los hijos del pueblo» de Eugenio Sue; se escriben narraciones de docientos páginas y gracias; hasta ahí llega la paciencia de los lectores; luego dejan el mamotreto y corren a estudiar lo que les interesa o a buscar el diario de su preferencia, a saber lo que ha sucedido, que suele ser mucho y muy grave y a ver lo que dicen los periodistas más competentes, acerca de lo que ocurre en el Universo de las ideas o de los sucesos que nos parecen más insignificantes y que no lo son.

No vale discutir ni menos prorrumpir en lamentos. Hay que atenerse a la realidad. Si la Literatura deca (que me atrevo a dudarlo) lo que hay que hacer es acomodarla a los tiempos en que vivimos; no obstinarse en que sea como hace cien años; hacer que la palabra sea algo más que un ruido y sirva para dispensar bien a nuestros semejantes y procurarles cultura y, si puede ser, pan. Los incapaces de salir del camino trillado, pueden dedicarse a otros menesteres, por ejemplo: a ser diputados reaccionarios; seguirían siendo tan inútiles como ahora; pero nos molestarían mucho menos. Con no leer las reseñas de las sesiones, cuando ellos hablaran con toda corrección y elegancia, quedáramos en paz.

Antonio ZOZAYA
(Prohibida la reproducción.)
Cuartillas del MAESTRO

fabricantes, llamó a éstos a su despacho, pudiendo conseguir que no se llevara a efecto el aumento.

El Alcalde señor Botella Asensi es felicísimo por la gestión realizada, demostrando una vez más sus dotes en bien de Alcoy.

A MADRID

Con motivo de celebrarse en la capital de la República el tercer Congreso del partido Izquierda Republicana Radical Socialista, han calido para Madrid los concejales de esta minoría señores Mira Pérez, Gisbert Botella y Blanes Molit.

Lleven un feliz viaje.

ESCOLARES.

Por causas de mal tiempo, ha sido aplazada para el próximo viernes la excursión en plan de estudios que tenían organizada a Onteniente, profesores y alumnos del Instituto Nacional de segunda enseñanza de esta ciudad.

DE FIESTAS

Esta tarde a las 7 y media, se ha reunido la Junta Directiva de los tradicionales festejos de Moros y Cristianos con el fin de preparar el estado de los ingresos y gastos habidos durante los pasados festejos, con el fin de presentarlos a la General, que se celebrará el próximo domingo día 13.

Reina gran entusiasmo entre las comparsas de Labradores y Marrakets con motivo de pertenecerles en las próximas fiestas los cargos de Alferez.

Según tenemos entendido en las dos ha gran afluencia de «festeros», como también el que la segunda de las indicadas comparsas prepara gran des cosas para la Entrada de Moros.

Ha sido aplazada hasta el próximo domingo la feria instalada en el Puent de San Jorge y Avenida de Canalejas, con motivo de las fiestas de Moros y Cristianos.

MUNICIPALES

En edicto, la Alcaldía anuncia para el próximo día 5 de los corrientes a las 12 horas, subasta pública para la adjudicación en arrendamiento de las casetas de las Lonjas del Mercado números 81 y 83.

La recaudación obtenida durante el día de hoy en el Ayuntamiento ha sido de 90400 pesetas.

La Alcaldía ha oficiado al propietario de la casa número 19 y 21 de la calle del Dos de Mayo, para que arreque un desahúe que en malas condiciones existe en el piso 1.º

Don Antonio Armñana Abad ha presentado instancia en el Ayuntamiento solicitando construir la acometida a la alcantarilla pública en la finca de su propiedad situada en la calle de Méjico.

También ha presentado instancia don Teodoro Arsis, solicitando el correspondiente permiso para poder instalar mesas y sombrillas delante del Quisco de su propiedad situado en la Plaza de la República.

Por no haberse reunido suficiente número de señores concejales el Ayuntamiento no ha podido celebrar sesión, habiéndose aplazado ésta para el próximo viernes.

Esta tarde a las 7, se ha reunido la Comisión municipal de Policía Urbana en 2.ª convocatoria, con el fin de tratar asuntos de gran interés para nuestra ciudad.

EN LA CASA DE SOCORRO CAIDA

A consecuencia de haberse caído de la bicicleta que montaba, fué asido de varias heridas en la rodilla y mano izquierda el joven Juan Espadera Pastor de 23 años.

MORDEDURA

Fuó curado de varias mordeduras de perro Saturnino Pérez Reig.

OBROS

Han solicitado autorización para celebrar junta general el próximo día 6 a las 12 horas la Sociedad de Obreros braceros y campesinos que tratarán el siguiente orden del día: Nombramiento de los peritos prácticos agricultores.

Dar cuenta de la carta del Delegado provincial del Trabajo. Ruegos y preguntas.

LA ASOCIACION DE LA PRENSA El próximo domingo a las 12 cele-

El ministro de Instrucción Pública, se ocupa de que se reanude la construcción de grupos escolares

Los organismos directivos de la Casa del Pueblo, de Madrid, recomiendan a sus afiliados no secundar un anunciado movimiento

Comentarios al debate político de ayer tarde en el Parlamento

La Junta Administrativa de la Casa del Pueblo se dirige a los obreros

Madrid, (teléfono). — La Junta Administrativa de la Casa del Pueblo de Madrid ha dirigido por radio anoche un manifiesto a los trabajadores madrileños, diciendo que firmado por el comité de huelga de metalúrgicos, ha sido repartida una hoja en la que se hace un llamamiento al proletariado de Madrid, para que secundar un movimiento de huelga general que había de comenzar con el día de hoy.

Añade que la Junta administrativa realiza gestiones encaminadas a solucionar este conflicto y que estima que no es este el momento oportuno para acudir a una huelga general, que podría entorpecer los trabajos que vienen realizando.

Advierte a todos sus afiliados que no secundar otro movimiento que aquellos que los propongan elementos responsables de sus respectivas organizaciones.

MAQUINA «ROYAL»
La mejor para escribir

El ministro de Gobernación no tiene nada noticiable

LAS QUEJAS DE LOS DE «FALAN-GE ESPAÑOLA»
Madrid, (teléfono). — El ministro de la Gobernación señor Salazar Alonso se excusó de recibir esta tarde a primera hora a los periodistas, manifestando que estaba atareadísimo recibiendo numerosas visitas, y comunicándoles además que nada noticiable tenía para la Prensa.

Entre las visitas que el ministro recibió figura la del ex marqués de Elisela y don Julio Ruiz de Alda, que se quejaron al señor Salazar Alonso de las continuas persecuciones de que son objeto los afiliados a «Falange Española».

En Gobernación no saben nada

Madrid, (teléfono). — Los periodistas se entrevistaron esta tarde con el subsecretario del ministerio de la Gobernación, preguntándole si tenía noticias de la reunión de los obreros en la Casa del Pueblo, para tratar de la solidaridad que han pedido los huelguistas metalúrgicos.

Dijo el señor Benzo que todavía no tenía ninguna referencia de la mencionada reunión.

CINES Y TEATROS
CALDERON
A las 7 y a las 10:30 se celebrarán grandes funciones a cargo de la celebrada artista Asunción Granados.

PRINCIPAL
Desde las 7 de la tarde a 1 madrugada cine sonoco.
La magistral película hablada en español, «Se ha fugado un preso», por Rosita Díaz y Juan de Landa.

Después de la huelga general de Valencia

LO QUE DICE EL GOBERNADOR
Valencia, (teléfono). — El señor Torrero, al recibir ayer a los periodistas, se mostró satisfecho de la solución de la huelga.

Dijo el gobernador que había visitado la capital y el puerto, comprobando personalmente que la normalidad era completa.

«En los pueblos —añadió— también reina tranquilidad. Autorizadas por mí se celebraron, conmemorando el Primero de Mayo, varias manifestaciones, sin incidentes. Únicamente he tenido noticias de un hecho anormal ocurrido en Náquera, donde, según referencias, una banda de misticos interpretó varias veces la Marcha Real, dándose por la gente vivas al rey y al fascio. He pedido informarme concretos de lo ocurrido para pasar el asunto al Juzgado.

He autorizado la apertura de la Sociedad La Marítima, y me propongo levantar ala mayor brevedad posible la clausura que pesa sobre los Sindicatos. Estoy verdaderamente interesado en que reanuden su vida normal.

He puesto en libertad a 22 detenidos; quedan a mi disposición unos cuantos, que iré libertando a medida que me informe de las causas que motivaron su detención.

Al reanudar el trabajo, supe que algunos patronos se negaban a admitir a determinados obreros, y al instante me puse al habla con ellos. Comprenderán ustedes que no iba a tolerar por parte de nadie represalias que en las circunstancias actuales son improcedentes.

En la fábrica del gas trabajan tres turnos de obreros, en jornada de ocho horas, con el fin de conseguir el establecimiento normal del servicio a la mayor brevedad posible. Tengo entendido que dentro de tres días quedará restablecido el servicio en la capital.

Finalmente dijo que advirtiésemos al público se obstenga de utilizar el gas sin haber sido avisado de que puede hacerlo, para evitar el riesgo que pueden correr los que no atienden esta indicación.

2ª edición

Un cazador se mata con su escopeta

Murcia, (teléfono). — Cuando se encontraba cazando en la aldea de La Encarnación, del término de Caravaca, el vecino de la misma Francisco Sánchez García, se subió a un árbol, dejando la escopeta apoyada en el tronco del mismo.

Al ir a cogerla, estando ya subido al árbol, tuvo la desgracia de que se enganchara el gatillo y se disparara el arma, recibiendo el tiro en la frente.

Conducido a Caravaca, falleció a las pocas horas de ocurrido el suceso. El juzgado de instrucción intervino en el hecho realizando las diligencias oportunas.

Un grupo de excursionistas alcanzado por el tren

Sevilla, (teléfono). — Ha marchado a Tetuán y otras poblaciones de Africa el presidente de la Federación Aeronáutica Española don Pío Fernández Mulero.

Ha manifestado que el motivo de su viaje es el de tratar de la construcción de un monumento a Barbeta y Collar y demás héroes de la Aviación, en Madrid, para lo cual en breve se abrirá una suscripción de carácter nacional.

Iguamente ha mostrado su confianza en el éxito de la iniciativa, la cual está patrocinada por el jefe del Estado, el cual presidirá la junta que se constituya.

Para elegir el monumento que se haya de construir, se realizará un concurso de carácter nacional entre los arquitectos.

El estado de Villalta sigue siendo grave

Madrid, (teléfono). — El estado de Nicanor Villalta sigue inspirando serios temores.

El día de ayer lo pasó con bastante fiebre, ante lo cual, el apoderado del torero aragonés, que no se separa un momento de su lado, avisó al doctor Segovia, el cual le aplicó ventosas y compresas, pues Nicanor sufre un fuerte enfriamiento.

Por el sanatorio han desfilado muchos aficionados y amigos del torero para enterarse de su estado.

De Zaragoza se han recibido centenares de telegramas, interesándose por el estado del diestro.

El doctor Segovia le levantará hoy el apósito, y hasta entonces no se podrá conocer con exactitud su estado.

Sin embargo, el médico confía en que la fuerte naturaleza del torero podrá vencer la gravedad de la lesión.

El nuevo ministro de Instrucción Pública habla de sus proyectos

Madrid, (teléfono). — Al recibir a mediodía a los periodistas el ministro de Instrucción Pública, les manifestó que había solicitado del ministerio una relación de edificios escolares y Escuelas Normales, sobre los que se han verificado las subastas de las obras, que hasta la fecha no han podido comenzarse por no hacer los Ayuntamientos las aportaciones debidas a que se han comprometido, con grave daño no sólo para las empresas sino para los contratistas de las referidas obras. Esto teniendo en cuenta que el Estado bonifica dichas obras con el setenta y cinco por ciento de su importe, faltando por consiguiente, según dijo el ministro, el subsidio de los Ayuntamientos, para que esas obras se realicen.

Agregó el señor Villalobos: —Consultado por mí el Consejo de Cultura, se reglamentará en lo sucesivo el período de oposiciones para que se verifiquen estas durante los meses de verano o en las vacaciones de Navidad, para que los profesores y opositores no dejen de dar sus clases con objeto de tener que asistir, bien como jueces, bien como opositores a las que se celebren. Comprenderán ustedes que esto suele ser un truco de los profesores que quieren primario para ir a oposiciones, con el único propósito de pasearse por Madrid.

Finalmente, el señor Villalobos anunció que otro día facilitaría a los periodistas otros asuntos que tiene en estudio.

Una agresión a la guardia civil

Villafraanca de los Barros, (teléfono). — En los alrededores del pueblo de Fuente del Maestre, se produjo una agresión contra la guardia civil.

Repelió la fuerza pública, y resultaron dos obreros muertos y varios heridos. Así mismo resultaron también heridos un suboficial de la guardia civil y un guardia.

Ha sido concentrada la guardia civil.

Uuos presos que mantienen la huelga del hambre

Murcia, (teléfono). — Los presos sociales de este Cárcel, en número de diez, encartados en el movimiento del 8 de Enero de 1933, como protesta por no haber sido agraciados en la concesión de la amnistía han procedido a declarar la huelga del hambre, la que están practicando desde el pasado día 29 por la noche.

El esperado debate político en el Parlamento

En los discursos de los republicanos se ha defendido por encima de toda conveniencia el prestigio de la presidencia de la República

Madrid, (teléfono). — Los comentarios todos en los centros políticos giran alrededor del debate político planteado en la sesión de ayer tarde en el Parlamento.

Se elogia unánimemente el discurso sereno y documentado de Azaña, que demostró estar preocupado de la gravedad del momento político y que probó su propósito de no producir conflictos graves en tanto el Gobierno no legalice la situación económica del país.

Maura haciendo afirmación de su republicanismo atacó duramente la conducta de Lerroux, demostrando que había traicionado el respeto que se debe al Presidente de la República, por salvar sus concommitancias con las derechas antirepublicanas.

El discurso de prieto en nombre de los socialistas fué también de gran efecto político, pues demostró la posición de defensa del Régimen que tiene adoptada esta organización mientras subsistan las amenazas de las derechas amparadas por el Gobierno.

Lerroux, queriendo explicar la crisis, y queriendo dar la sensación de que sigue siendo el jefe del Gobierno aún estando fuera de él, produjo un efecto lamentable.

El señor Samper no quiso en su rectificación sublevarse contra el jefe que le restaba toda la autoridad al frente del Gabinete.

La votación de la cuestión de confianza, se juzgaba que no demuestra sino que este Gobierno, continuación del anterior, sigue siendo prisionero de las derechas que mandan todavía en el Parlamento republicano.

Una petición de los valencianos

Valencia, (teléfono). — La Federación Industrial y Mercantil de Valencia y su Región, en cuanto tuvo noticias de que se había solucionado la huelga general, se dirigió al ministro de Obras públicas solicitando telegráficamente la condona de los derechos de almacenaje y paralización de material de las Compañías de Ferrocarriles.

Sanjurjo en película

Madrid, (teléfono). — Se ha publicado una orden de la Dirección general de Seguridad en la que se prohíbe la proyección en todo el territorio nacional de la película intitulada: «Repentaje del general Sanjurjo, en el castillo de Santa Catalina».

Después de ser cacheado, aun saca un cuchillo y mata a un hombre

Valencia, (teléfono). — A las cuatro de la madrugada unos sujetos que venían del barrio chino, en donde habían pasado la noche de taberna en taberna, fueron cacheados por la fuerza pública que ejerció vigilancia en aquella demarcación.

El grupo, casi todos ellos maleantes, continuó por la calle de la Sangre, y discutiendo vivamente el incidente.

Dos de ellos se trabaron de palabras y llegaron a las manos. Entonces, uno de los contendientes, sacó un cuchillo, agredió a Antonio Jarañés Giménez, de 19 años, quien cayó al suelo sangrando de un enorme tajo en la parte posterior del cuello.

A los gritos del herido acudieron unos guardias de Asalto, pero los del grupo habían logrado huir.

Información de última hora

(Conferencia telefónica de las 6 tarde)

LA SESION DE CORTES
Madrid, (teléfono). — A las cuatro y quince de la tarde, presidiendo el señor Alba se abre la sesión en el Parlamento.

En las tribunas relativa concurrencia. En los escaños escasísima animación.

En el banco azul el jefe del Gobierno y los ministros de Justicia, Hacienda, Gobernación e Industria. Un Secretario lee el acta de la sesión anterior que se aprueba.

El señor Comín, monárquico, expone una interpelación acerca de la situación social de Zaragoza. Dice que el movimiento es claramente anárquico; que los obreros son enemigos de la huelga y que son arrastrados por una minoría de perturbadores que se han adueñado de la situación.

Por esto mismo no dejan vivir en paz a la población. Agrega que entre estos perturbadores del orden, de Zaragoza, se hallan unos dependientes de comercio que cuando la huelga mercantil no volvían a sus puestos por no firmar una carta pidiendo la readmisión, cosa que consideraban vejatoria.

El señor Comín afirma que en Zaragoza no hay un solo obrero en huelga que pueda asegurar defendiendo con su actitud ninguna reivindicación ni mejora alguna.

Entran los ministros de Instrucción Pública y Agricultura, que toman asiento en el banco azul.

Refiere el diputado monárquico, que mientras se celebraba en los teatros ciertas reuniones paritarias, numerosos obreros huelguistas, en actitud hostil, llenaban el vestíbulo del edificio coaccionando con sus ademanes y su presencia a los pobres patronos. Denuncia a algunos concejales y alcaldes de la provincia de Zaragoza, acusados de malversación de fondos municipales, que ahora se dedican a soliviantar los ánimos de los obreros y a incitarles para la revolución latente. Explica varios pormenores de la lucha social en Zaragoza y dice que este estado de cosas está originando graves daños y perjuicios a la economía de aquella población, todo lo cual demuestra que en ella es absoluta la carencia de autoridad.

A la hora de telefonar, continúa la sesión.

LA CONFEDERACION HIDROGRAFICA DEL SEGURA

Madrid, (teléfono). — El ministro de Obras Públicas señor Guerra del Río ha recibido la visita de los diputados por las provincias de Murcia y Alicante, quienes le interesaron la pronta institución de la Confederación hidrográfica del Segura.

El ministro prometió llevar a un Consejo próximo el oportuno decreto, así como los relativos a las del Ebro y del Guadalquivir, dando a cada una sus peculiares características.

CONTRA LA PRODUCCION SEDERA

Madrid, (teléfono). — El ministro de Agricultura don Cirilo del Río, ha manifestado haber recibido esta mañana la visita de los diputados por Alicante, que presididos por el señor Chapaprieta le pidieron dicte una disposición conducentes a la suspensión de la producción sedera.

EL MINISTRO DE SANTO DOMINGO

Madrid, (teléfono). — Esta mañana estuvo en Palacio Nacional, presentando sus cartas credenciales a S. E. el Presidente de la República, el nuevo ministro de la República de

Santo Domingo, don Oswaldo Bazil. El acto se ha celebrado con el ceremonial de costumbre.

S. E. RECIBE AUDIENCIA

Madrid, (teléfono). — S. E. el Presidente de la República ha recibido esta mañana en Palacio, en audiencia, a los Consejeros de Hacienda y Trabajo de la Generalidad de Cataluña, y a los diputados don Sigfrido Blasco, don Hermenegildo Casa y don José Ayax.

VISITAS A PITA ROMERO

Madrid, (teléfono). — El ministro de Estado señor Pita Romero, recibió esta mañana en su despacho la visita del nuevo ministro de Santo Domingo, y también la del de Bolivia.

Luego visitaron al ministro los diputados a Cortes señores Armasa, Canet, Pastor y Villaverde.

EL REINTEGRO DE FINCAS INCULTIVADAS

Madrid, (teléfono). — El ministro de Agricultura, al llegar esta tarde al Congreso, en los pasillos dijo a los periodistas que se disponía a dictar una orden en virtud de la cual los fabricantes de harinas quedan obligados a tener un depósito de trigo en igual cantidad a la necesaria para un mes de molinuración en cada una de las fábricas.

A este respecto dijo don Cirilo del Río, que los inspectores de Abastos vendrán obligados a imponer las sanciones correspondientes a los contraventores.

Añadió el ministro, que se proponía en vista de la buena cosecha del año actual, no importar trigo del extranjero.

Interrogado por los informadores acerca de si llevará al Consejo de ministros que se ha de celebrar mañana algún asunto importante, don Cirilo del Río que si hay tiempo someterá a la aprobación de sus compañeros el reintegro de fincas incultivadas por la Ley de 24 de agosto de 1932, que ascienden a unas ochenta. La más importante está afectada por la Reforma agraria, y se han hecho en ella ya los asentamientos.

LA OCUPACION DE IFNI

Madrid, (teléfono). — Según noticias particulares, además de la pacificación en todo el territorio ocupado, los indígenas entregaron al coronel Capaz, más de un millar de fusiles.

YENGUAS MESIAS, EN MADRID

Madrid, (teléfono). — El doctor Segovia ha levantado la cura al diestro Nicanor Villalta, cogido en la tercera de abono.

La herida presenta buen aspecto, habiéndose reducido la fiebre que el torero padecía.

Villalta ha experimentado una ligera mejoría en su dolencia.

LA HUELGA DE ZARAGOZA

Zaragoza, (teléfono). — Continúa la huelga general.

Frente al Café-Bar del Paseo de Pamplona, ha sido encontrada una bomba con la mecha apagada.

La comisión de fuerzas activas ha aplazado su viaje a Madrid con objeto de reunirse el sábado con los diputados por la circunscripción, y designar quienes definitivamente han de integrar esta comisión.

El periódico «La Voz de Aragón», ha anunciado que en vista de las dificultades que se oponen a su publicación en Zaragoza, se editará temporalmente en unos talleres tipográficos de Calatayud.

MÁS INFORMACION TELEFONICA EN TERCERA PAGINA

¡TOROS...!

REUMÁTICOS! ARTRÍTICOS! CURAREIS TOMANDO

Natrosil CON Tiroides

DEL DOCTOR COQUILLAT

Medicación moderna para el tratamiento químico-oterápico el REUMATISMO AGUDO, NEURALGIAS, CIÁTICA, AFECCIONES BILIARES etc.

DEPORTIVAS

Un manifiesto de Izquierda Republicana

DEL IMPERIAL - ALICANTE, EN ZARANDONA

Para que el lector juzgue someramente cual fué la actuación de nuestro equipo en Murcia, recordamos algunos párrafos que insertan nuestros colegas de la citada ciudad del Segura, en relación al citado encuentro. De «El Imperial»: El domingo sufrió el club del Barrio otra derrota, ésta más importante por ser en su propio terreno y porque con los dos puntos que el Alicante sacó de Zarandona, ya a ser muy difícil quitarle el ascenso.

Y sigue diciendo: La victoria del Alicante fué justa y merecida. Las huestes de Prats se mostraron claramente superiores a sus adversarios, y actuaron con una decisión que no tuvieron siempre los locales. La línea media, que aguantó bien, fué la que principalmente decidió la victoria, unida a la suerte del trió defensivo.

Dos tantos se marcaron en la primera parte. El primero, al rematar Vilanova un corner, y el segundo por Nieto aprovechando un fallo de Mosquera.

En la segunda, este mismo jugador, por ir más al hombre que al balón, dejó el esférico abandonado, y Nieto aumentó el tanteo.

Leal, al que auxiliaron en las líneas Baró y Pagán, realizó un aceptable arbitraje. De «El Tiempo»: Dió comienzo este encuentro con jugadas por ambas partes de un fútbol excelente. La acción veía en perspectiva una tarde grata de deporte, pero...

Todos esperábamos, que los jugadores del Imperial seguirían respondiendo al ataque metódico y brillante que sus contrarios realizaban; pero... pronto fueron esfumándose los imperialistas; de nada servía que Plaza despejara valiente y seguro, que Castillo cortara y sávierá balones a su delantera... El Imperial iba a la deriva.

E iba a la deriva, porque tenía un enemigo entusiasta, colocado y decidido. Por algo estaba en el campo el fué extraordinario jugador del Murcia y después internacional, el gran medio Prats, que si bien tiene demasiado peso conducía a su línea con todo acierto y ordenaba con más acierto aún la posición y el ataque de sus equipiers.

Por lo dicho se comprenderá que el equipo que más acertadamente actuó fué el Alicante F. C. Es un conjunto excelente y nada tendrá de extraño que consiga el puesto de ascenso a la primera categoría para el campeonato regional.

Y basta con lo consignado. Pues fué un partido que empezó con los mejores auspicios y tuvo un desenlace sino del todo mediocre porque el equipo contrario supo darle movilidad, si lo bastante absurda y de decepción para los admiradores del simpático club alicantino.

Momentos de suma gravedad son los que actualmente atraviesa la República. Las hordas reaccionarias, que el pueblo español no aplastaría como debiera por un exceso de generosidad, se yerguen cada día más amenazadoras, dispuestas a destruir todo lo sustancial del régimen republicano y a someter a la nación española al ignominioso yugo de las oligarquías simbolizadas por la levita, el sable y la sotana.

Inútil es que el consorcio clerical-fascistizante cubra sus malvados planes con esa comedia de falsos acatamientos a la República, ello no es más que un caso de cinismo extracrematorio; su verdadero intento es dar el golpe de gracia al Régimen, y eso no lo han de conseguir aunque les ayuden ciertos partidos republicanos de desecho.

No lo han de conseguir porque lo impedirá el levantamiento unánime de las fuerzas auténticamente republicanas dispuestas a todo antes que dejarse arrebatar la República por ese conglomerado de fantoches representantes del ultramontañismo, del cerrilismo caciquil y de la corrupción borbónica.

Levantamiento unánime; resurgimiento del sentimiento izquierdista de la República que ya tiene su órgano de expresión en el gran partido «Izquierda Republicana», constituido recientemente por la fusión de la enorme masa de republicanos conscientes de su responsabilidad ante la gravedad de los momentos que vive la República, asediada vilmente por los mandatarios de Roma y Fontanebau.

Y tal es la pujanza de este resurgimiento que todos los ámbitos de España llegan diariamente infinidad de adhesiones al partido «Izquierda Republicana», que cuenta también con la nuestra más decidida, la de una Comisión iniciadora de la constitución del citado partido en esta localidad que hoy, al dar el primer paso en ese sentido lanzando este manifiesto, invita cordialmente para cooperar en sus afanes de lucha a todos los que se sientan con voluntad y arrojos para hacer frente a la ola negra y anhelen una República constructiva, impregnada de laicismo y justicia social, y libre de los obstáculos seculares que para la libertad y el progreso significa la fauna de caciques y clerigos.

Ciudadanos: Por la reconquista de la República. ¡Viva el Partido de Izquierda Republicana! ¡Viva la República!

La Comisión Organizadora Ibi, Abel 1934.

Dr. José M. Ruiz Olmos OCULISTA

Médico ex-alumno del Instituto Oftalmológico Nacional y de los Hospitales Quince-Vingts y Hotel Dien de Paris Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6. Sagasta, 3.

MAQUINA «ROYAL» Con tabulador decimal

3 modos de juzgar los Polvos de Arroz



CON LOS DIENTES

Trituro Ud. una pizca de polvos, entre los dientes de delante. Si los encuentra finos, puede estar segura de que no contiene ninguna arenilla y de que no irritará la piel.

ENTRE LOS DEOS

Proto Ud. una pizca de polvos entre los dedos. Si dejan un ligero velo, eso le probará a Ud. que son adherentes, y que, por lo tanto permanecerán adheridos por cualquier tiempo que haga.

EN LA NAZIZ

Extienda, uniformemente unos pocos polvos en la nariz, si proporcionalmente a un aspecto mate y aterciopelado y no dejan la menor huella de brillo los polvos son finos, pasados por tamiz de seda, y significativos, como los Polvos Tokalon, los famosos polvos japoneses, y permanecerán adheridos durante horas enteras.

Para que la tez de una mujer aparezca en su más ventajoso aspecto es preciso que los polvos de arroz que se pongan sean de los que hacen resaltar la encarnación natural de la piel. Un especialista indica los inconvenientes del empleo de los polvos mates, con base de almidón, cuyos granillos obstruyen los poros dando brillo a la nariz. Hay que evitar también el empleo de polvos pesados densos, pues forman manchas, dan un aspecto «putado», y causan irritación en la piel. Cuando elija Ud. polvos de arroz, cuídese de escogerlos finamente tamizados, aerificados y que contengan «esputina de crema», pues es el único medio de obtener un hermoso aspecto mate y aterciopelado que dure mucho.

En los Polvos Tokalon, la «esputina de crema» está científicamente mezclada con los más finísimos polvos aerificados, pasados por un tamiz de seda. Producen el efecto de un maravilloso tónico de la piel, evitan que los poros se resequen y

dian, estimulan los tejidos y producen un indescribible efecto de belleza. Existen en matices delicados y seductores, que se adaptan a la encarnación natural de usted. El precio es muy reducido. Se garantiza el éxito; si no, se devolverá el dinero. Así, pues, obtendrá usted una tez maravillosa que suscitará la admiración en los hombres y envidia en las demás mujeres.

Los compactos Tokalon contienen ahora esputina de crema. Los polvos y el rojo son ambos muy adherentes. Algo nuevo, diferente y mejor.

Mas Deportivas

EL ACONTECIMIENTO DEL DOMINGO

UNION FRUTERA-ALICANTE SABADELL-HERCULES

Después de algunas reuniones celebradas por las Directivas de nuestros dos primeros Clubs, en un ambiente de franca confraternidad, han llegado a la conclusión de celebrar el próximo domingo en el Estadio, los dos interesantes partidos que encabezan estas líneas.

El primero de ellos corresponde al campeonato de Promoción y no hay que añadir que el mismo será interesantísimo, toda vez que aparte de la emoción que se juegan entre estas competiciones, hay que resaltar la circunstancia de que ambos equipos se encuentran empatados en puntuación en el primer puesto y los dos por igual, aspiración a ser líderes del grupo.

Y en cuanto al Sabadell-Hércules, todavía tiene presente el aficionado los bellos emotivos encuentros que el once de casa, disputó con el cuadro de la «Crua Alta».

Aparte de esto, el aficionado que siempre supone un partido, aun con el carácter de amistoso, con el once que ostenta el título de campeón catalán.

En días sucesivos seguiremos ocupándonos de este doble acontecimiento.

Información del Gobierno Civil

El gobernador civil al recibir a los periodistas les ha manifestado hoy que no tenía ninguna noticia que comunicar sino era de tranquilidad absoluta en la provincia.

El conflicto de Elche continúa mantenido por las organizaciones obreras, aun cuando hoy según le comunican de allí han acudido al trabajo mayor número de obreros, tendiéndose al restablecimiento de la normalidad.



Cartelera de espectáculos

PARA HOY TEATRO PRINCIPAL Cine desde las 6. «Madame Guillotina». MONUMENTAL Cine desde las 5. Públ-Cinema. IDEAL CINEMA Cine desde las 6.30. «Anny se divierte». CENTRAL CINEMA Cine desde las 6. «Abismos de pasión». SALON ESPAÑA Cine desde las 6.30. Jueves Balón. PARA MAÑANA TEATRO PRINCIPAL Cine desde las 6. «Madame Guillotina». MONUMENTAL Cine desde las 6.30. «La viuda romántica». IDEAL CINEMA Cine desde las 6.30. «Contigo a la estratosfera». CENTRAL CINEMA Cine desde las 6. «Águles rivales». SALON ESPAÑA Cine desde las 6. «Trader Horn».

El Dr. don Baldomero Navarro

Ha regresado de su viaje, nuestro distinguido amigo el doctor don Baldomero Navarro, quien ha reanudado la consulta en su Clínica de E. M. de enfermedades de los ojos.

El túnel de la vida

Mortalidad. Durante el mes. 117. Media diaria mensual. 3'90. Mortalidad mensual por 1000 habitantes 1'50. De las defunciones del presente mes pertenecen a menores de 5 años, 26, de ellos ninguno en las Casas de Maternidad. Mayores de 70 años 35, de ellos; de 70 a 80, 25; de 81 a 90, 9; de 91 a 100, 1. Por enfermedades contagiosas, 13. Pncumonia y bronconeumonía, 18. Sarampión, 3. Difteria, 1. Gripe, 1. Septicemia, 1. Natalidad. Vacones, 81; hembras, 79. Total, 160. Resumen. Nacimiento en lo que va de año, 520. Defunciones en el mismo espacio de tiempo, 533. Diferencia en favor de nacimientos, 167.

Movimiento del Puerto

ENTRADOS CABO SANTO TOME, español, de Barcelona, con carga general y pasajeros en tránsito, de RAVELLO. DESPACHADOS CABO SANTO TOME, español, para Málaga, Cádiz, Santos, Montevideo y Buenos Aires, con carga general y pasajeros, de RAVELLO.

Otra procedente del Juzgado Sur de esta capital contra Manuel Aguilar Gallardo por tentativa de hurto. Abogado señor Carratalá. Procurador señor Rodríguez.

Y una votación de un contencioso administrativo interpuesto por la Diputación de Alicante contra una resolución del Tribunal Económico Administrativo Provincial. Abogado señor Cremades. Procurador señor Sevilla.

MAQUINA «ROYAL» Primeca entre las mejores

La huelga de Zaragoza

Zaragoza, (teléfono). — Una vez más han fallado los augurios de los optimistas.

Segue en pie la huelga de la mayor parte de los grandes centros industriales, construcción, tranvías, etc. Muchos trabajadores, se habían decidido a entrar en el trabajo, pero ante las coacciones de que fueran objeto, no tuvieron la debida entereza y cedieron, muchos de ellos, a la primera incitación.

El aspecto de la ciudad sigue, como en días anteriores. Cafés y bares son servidos por sus dueños y los comercios funcionan casi normalmente.

S. E. el Presidente de la República agradece las adhesiones

Madrid, (teléfono). — El gabinete de Prensa de la Presidencia de la República facilitó la siguiente nota a la Prensa:

«Habiendo sido muchas las personas y entidades que estos días han expresado su adhesión al Presidente de la República con carácter general, se manifiesta el agradecimiento por la asistencia que para el régimen supone.»

Noticias de la provincia

DE U NROBO EN BIAR

La guardia civil persiguiendo a los autores del robo de herramientas de hierro de la fábrica de objetos de loza de Biar, ha detenido en su domicilio en Villena a Vicente Mompó Albiñana, natural de Valencia, que había comprado los objetos robados. Como a las preguntas de la guardia civil negó haber hecho tal operación y se sabe que gestionó la venta de estos objetos, en diferentes localidades ha sido detenido.

RIÑA DE GITANOS

En Elda y en el lugar conocido por Molino de Félix rieron varios gitanos que fueron detenidos. Se le secuestró una pistola de dos cañones y una navaja albacetana de 14 centímetros.

Sucesos

DETENIDOS

Por cometer actos contra la moral e indocumentado, ha sido detenido en la calle de Alfonso el Sabio, Bernardo Alvarez Villalba de 38 años, natural de Carcasteja (Valencia).

Por armar un fuerte escándalo en la calle Francos Rodríguez e insolentarse con la fuerza pública ha sido detenido Antonio Giménez Bueno de 38 años.

HURTO

A requerimiento de Teresa Sala Martínez de 42 años, ha sido detenida Ana Fernández Martínez de quien sospecha sea la autora de la sustracción de 200 pesetas que le hicieron ayer en la Plaza de Abastos.

POR MALTRATAR A MENORES Ha sido detenido el cochero José López Mayor de 28 años quien en la estación de M. Z. A. maltrató de obra al niño Antonio Montoya García de 15 años.

DOCTORA

Damiana Zaragoza Zaragoza especialista en enfermedades de la mujer y de la infancia consulta de 3 a 5 Calle Alberola Romero, 2

¿CUANDO...?

Muerto por falta de serrenidad

Valencia, (teléfono). — Creyendo terminada la huelga, vinieron en un camión, procedente de Sagunto, cargado de naranjas, propiedad de Francisco Valero, tres de sus trabajadores, cuando al pasar por la calle de Guillén de Castro, y frente a la de Sanchis Bergón, salieron al paso dos individuos y arrojaron botellas de líquido inflamable, que prendió bien, envolviendo el camión en llamas.

El camión, iba ocupado por los trabajadores Vicente Aimerar y Agustín Pellicer, y el encargado de compras José Tordera. Este falta de serrenidad, se arrojó violentamente del coche, recibiendo tan rudo golpe en el pecho que quedó tendido en el suelo.

Los demás, más serenos, esperaron que el chófer Manuel Bernell Barrero, parase el vehículo y descendieron con precauciones, dejando el camión abandonado y a merced del fuego.

Recogido el Tordera, fué conducido al Hospital, donde falleció cuando se le practicaba la primera cura.

Un obrero muerto en Jijona

Trabajando en unos desmontes en el lugar conocido por Costa de Senda, el obrero Antonio Monerris Sirvent, se produjo un derrumbamiento de tierras quedando sepultado.

Rápidamente sus compañeros de trabajo le auxiliaron conduciéndolo a Jijona donde en una clínica particular fué asistido, practicándosele una minuciosa cura.

Las heridas sufridas eran de tal gravedad que el desgraciado obrero falleció horas después a consecuencia de ellas.

En Novelda

CAMPEONATO DE PROMOCION UNION FRUTERA, 4; CREVILLÉN DEPORTIVO, 3

Bajo el pésimo arbitraje de Cuartero, secundado a tono en las líneas por Pagán y Leal, se efectuó ayer el encuentro de Campeonato entre los referidos equipos, que hubo de suspenderse el domingo 22, ción al numerísimo público que lo El partido tuvo en constante emoción. Apenas puesta en juego la pelota el Crevillente arranca con inusitada rapidez y consigue el primer gol relámpago de la tarde. Esto que parece a de influir de manera posmista en los elementos frustreros no es así, sino todo lo contrario. Poco después de este gol, a los 15 minutos de juego, la Unión Frutera había encajado en la puerta visitante tres goles de impecable factura. Dos por obra de Perne y uno de un acoso de Farina a Bautista.

Al parecer el partido lo hallaron resuelto por su parte los jugadores frutereros y se dedicaron a jugar con el «Crevillente» como un gato con los ratas. Pero... esto tiene sus inconvenientes muchas veces. Y esta fué una de ellas. Las gradas se espesaron dos veces y Sevilla que dejaba que despeje Hermano, éste que se confía en Gaona y Crespo que se encuentra dos veces el balón en la red.

El empate a tres goals da al encuentro una emoción y un interés tan extraordinarios que poca si quisieran esas cacareadas finales Madrid-Athletic. La «Unión Frutera» juega como quiere, pero el puerta crevillentino que en la primera parte parecía tonto, nos demuestra que no se chupa el dedo. No solo lo va parando todo sino que lo hace realizando unas piruetas tan de circo, que público y jugadores parecen tan distraídos con estas pruebas circenses que hay momentos en que llegamos a creer a que nuestros delanteros no chutaran para conseguir el ansiado gol, sino para divertirse viendo al «Gallo» realizar sus acrobacias. Por fin Perne nos saca de apuros y nos demuestra que eso que pensamos no es verdad. Respiramos y nos convencemos de nuevo que la suerte influye demasiado en los partidos de fútbol.

Apuntamos una nueva victoria del «Unión Frutera» en este Torneo de Promoción y confiamos en que no pararán aquí las cosas.

El lleno que registró ayer el campo de la Alameda y el entusiasmo que puso el público en favor de su equipo, favorito merecen que nuestros jugadores correspondan al mismo poniendo, como ayer, su coraje y su reconocida valía al servicio del Club cuya camiseta visten.

L. T. P.

Novelda 2 mayo 1934.

Unión Republicana Femenina

Se reuñe a todas las afiliadas asistantes a la junta general extraordinaria que se celebrará en el local social el domingo día 6, a las 4 de la tarde, para tratar de los actos que han de celebrarse el día 13 con motivo de la inauguración oficial del Circolo de esta agrupación.

En esta junta se verificará el reparto de los bonos del donativo que el referido día 13 efectuó la Presidencia de esta sociedad republicana.

Raúl Soto Chápuli

Corredor Colegiado de Comercio Intervención de toda clase de operaciones bancarias y mercantiles

Audiencia

SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA Procedente del Juzgado de Villena se verá mañana en esta Audiencia una causa contra Pedro Sempere Liçoria por delito de estafa. Abogado señor Martínez Alejos. Procurador señor Berenguer.

Otra procedente del Juzgado Sur de esta capital contra Manuel Aguilar Gallardo por tentativa de hurto. Abogado señor Carratalá. Procurador señor Rodríguez.

DR. NIETO GARCÍA

EX MÉDICO DEL MANICOMIO PROVINCIAL CONSULTA EXCLUSIVA DE ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES

Lunes y Viernes: De 3 a 5 de la tarde en Alicante Paseo de Amorós, 2, entresuelo

Diaria: De 12 a 2 de la tarde en Elda Ferrnín Galán, 83, altas. Teléfono, 145

Lea V. El Luchador

Transportes por Camión «La Illicitana»

Servicio rápido entre Elche — Alicante — Valencia pueblos intermedios y viceversa combinado con Torreveja — Murcia — Cartagena — Castellón de la Plana — Vall de Uxó — Morella y Barcelona

Paradas ELCHE — Nicolás Salmerón, 12 tel.213 ALICANTE — J. Costa, 2 tel. 2125 GANDIA — Posada del Blanco VALENCIA — Parador de S. Andrés. Calle S. Vicente, 131, tel. 10.759

Casa recomendada por su actividad en la rápida entrega de las mercancías que son tratadas con el mayor cuidado. Precios reducidos. Tarifas especiales para gran tonelaje.



No tosa, tome Pastillas Klam Tres reales caja, la primera caja, convence

PROBADO

Coñac Martorell

Anúnciese y propague EL LUCHADOR

